


 Perfekt=haben/sein
                                                                    с глаголами 
                                                                     движения 

              + PartizipII основного  глагола

 
□                                                



 Partizip ll 
=ge+корень 
+ 

t
en

слабые 
глаголы

сильны
е 
глаголы

gehen-gegangen;
singen -gesungen

malen – gemalt
turnen - geturnt

t неправильны
е глаголы

bringen - gebracht;
denken -gedacht



      Infinitiv              Partizip ll
     mal- en                    ge-mal-t
     spiel-en                    ge-spiel-t
     bad-en                     ge-bad-et
     mach-en                   ge-mach-t
     turn-en                     ge-turn-t    

Слабые  глаголы



        
                       Сильные глаголы

      
      Infinitiv                        Partizip ll
     sing-en                 ge-sung-en
     spring-en              ge-sprung-en
     fahr-en                 ge-fahr-en
     geh-en                  ge-gang-en
     lauf-en                  ge-lauf-en
     les-en                   ge-les-en



Большинство сильных глаголов при
oбразовании Partizip  II  меняют 
корневой гласный:

     schreiben -  geschrieben
    sprechen -  gesprochen
    nehmen -   genommen
    finden  -    gefunden
    helfen -     geholfen



Если у глагола есть неотделяемая 
приставка be-, ge-, er-, ver-, zer- ,
или же суффикс –ieren, то в Partizip II 
приставка ge- отсутствует.

□  beginnen - begonnen
 gefallen - gefallen

□  erzählen - erzählt
□  verstehen - verstanden
□  studieren - studiert
□  interessieren - interessiert



   А у глаголов с отделяемыми приставками 
ab-, an-, auf-, aus-, mit-, vor-, 
zu-,teil-, statt-, fern-   она стоит между        
      приставкой и корнем глагола:

       aufstehen - aufgestanden
    vorlesen - vorgelesen
    mitsprechen – mitgesprochen
    teilnehmen – teilgenommen 
    zumachen - zugemacht
    fernsehen - ferngesehen



                  haben
       
        ед. ч                           мн. ч
 1. ich habe gesagt      wir   haben  gesagt
 2. du hast  gesagt       ihr   habt  gesagt
 3. er 
     sie hat  gesagt       sie  haben  gesagt
     es 

Глаголы haben и sein изменяются 
в настоящем времени (Präsens)

и в Perfekt  никак  не переводятся.
     



sein

1. ich bin gelaufen    wir  sind …
2. du bist gelaufen    ihr  seid …
3. er                        sie  sind …
   sie ist gelaufen     Sie  sind …
   es



Глаголы, употребляющиеся в 
Perfekt с   sein, 

          всегда означают движение 
         или изменение состояния : 
kommen, gehen, springen, schwimmen,
fahren, fliegen, laufen, fallen, wachsen, 
aufstehen, sein, werden, bleiben.  



При построении предложения 
в Perfekt 

вспомогательный глагол 
ставится на второе место 

(сразу после подлежащего), 
а Partizip II – на последнее место.



 Ich  habe im Sommer Tennis gespielt.
 Du hast gut gesungen.
 Er hat im Sommer viel gelesen.
 Wir haben nicht alles verstanden.
 Ich bin heute ins Kino gegangen.
 Der Sommer ist schnell vergangen.


